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課題の理解度

A

分析·調査の深さ

A

提案の独自性・創造性

B+

実⾏可能性·現実性

A

参考価値（社内で活⽤したいと思えるか）

A+

購⼊意欲（有料でも導⼊を検討するか）

B

総合評価

A

ご意⾒·アドバイス

第1班で、⾏政のグループに参加させてもらったが、北九州市の知名度の低さが改めて課題であるとわかった。
そのほかにも若者の定住のために、新キャラクターの提案や、AIを取り⼊れた観光施策、⼈材交流など様々なアイデアをもら

えたことを感謝したい。

実際、市の施策でもマスコット（ゆるキャラ）の創作やアニメや漫画などをコンテンツに各部署がセールスを⾏っており、

外国との⼈材交流も姉妹都市交流をはじめ、教育機関などでも⻑年続けているところである。
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もちろん、これらのことをブラッシュアップしながら継続することに意味があると感じているが、

市の職員として、隣にある福岡市が⼤都市であり、魅⼒ある街づくりに成功している都市といえる。しかし北九州市が

福岡市の真似をするような対策だけではあまり意味がないと感じることがある。2番⼿を⽬指すことではなく北九州市ならで
は。の

抜本的な変革で、魅⼒的な街づくりができないか‧‧‧もっともっと皆さんと議論や研究を重ねていきたいと感じた。


